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Minuta de la Reunión del Comité de Desarrollo de la Red 
 
DATOS GENERALES 

 
Fecha: 26 de abril de 2023 Duración: 60 minutos 
Modalidad: Videoconferencia 
Objetivo: Reunión del Comité de Redes 

Agenda del Día 
I. Avances de los grupos de trabajo CDR CUDI 

• IPv6.- Azael Fernández (UNAM). 
• Gobierno de TI.- Carmen Díaz (UADY) 
• Videoconferencia. - José Luis Rodríguez (UNAM) 
• Delta Metropolitana. - Lourdes Velázquez (UNAM) 

II. Estatus Enlace CUDI Juárez - UTEP hacia Internet 2. 
III. Entrega del reporte de pruebas del enlace IENTC en UNAM Juriquilla - Hugo Rivera (UNAM) 
IV. Asuntos Generales 

• Bestel - Reporte de pruebas en UDG. 
• Jornada de Ciberseguridad CUDI 

Asistentes: 16 

 
INTEGRANTES DEL COMITÉ FORMAL 

 
Núm. Institución Membresía Nombre 

Comité formal 
1 UDG Asociado Presidente: Alejandro Martínez Varela  
2 UNAM Asociado Secretario: Hugo Rivera Martínez 
3 UV Asociado Gabriel Lozano en representación de Héctor Bonola  

UANL Asociado Jesús Cuauhtémoc Valero Cantú (No asiste)  
UNACH Afiliado Marino Pérez Martínez  (No asiste) 

4 UNACAR Afiliiado Erika Sánchez Chablé  
5 UAA Afiliado Patricia Muñoz Romero  

 
ASISTENTES (incluye al Comité Ampliado del CDR) 

 
6 CINVESTAV Afiliado Andres Huerta 
7 UNAM Asocizado Azael Fernández 
8 CUDI Staff Fernando Aranda 
9 UAM Asociado Francisco Hernádez 
10 CUDI Staff Jorge Ramírez 
11 UNAM Asociado José Luis Rodríguez 
12 CUDI Staff Martha Ávila 
13 UACAM Afiliado Perdo Uribe 
14 UACJ Afiliado Sergio Soto 
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15 CUDI Staff Silvia Chávez 
16 CUDI Staff Rocío Cos 

 
 
PUNTOS A TRATAR 
 
Silvia Chávez, coordinadora de Redes, dio la bienvenida a la reunión dio inició con el 
desahogo del orden del día.  

En el desahogo del primer punto sobre Avances de los grupos de trabajo CDR CUDI, le 
dio la palabra a Azael Fernández de la UNAM, coordinador del grupo de trabajo de IPv6, 
quien comentó que el día de mañana 27 de abril, se llevará a cabo el Día virtual de IPv6. 
El caso del CICESE, y agregó que se han registrado 26 personas y ya se está organizando 
el siguiente día virtual; por parte de la Mtra. Carmen Díaz de la UADY, coordinadora del 
grupo de trabajo Gobierno de TI, se comentó que el día 25 de abril, se realizó un 
conversatorio sobre la historia y experiencia en el tema de Inteligencia Artificial y un 
Homenaje al Dr. Luis Gutiérrez (UDG) y al Fis. Juan Antonio Herrera. En este evento se tuvo 
la participación de Carmen Denis (UADY), José Antonio Ramírez (CUDI), Carmen Díaz 
(UADY), José Luis Ponce (ANUIES TIC) y Elsa Ortega (UV); José Luis Rodríguez de la UNAM, 
coordinador del grupo de trabajo de Videoconferencia, comentó que el trabajo que se está 
realizando en EduTraDi, con el Estudio sobre la infraestructura de los servicios de 
videoconferencia en las IES y se acordó quitar los aspectos técnicos y dejar el análisis de 
las 27 preguntas del cuestionario que tratan sobre el uso que se tienen en las plataformas 
de videoconferencia. También comentó que ya se tiene el resultado de la revisión y 
auditoria que se realiza de parte del área de seguridad de la UNAM al servidor de CUDI y 
se está a la espera de que CUDI realice las consideraciones y recomendaciones para poder 
reintegrar el servidor al Centro de Datos de la UNAM; Silvia Chávez, en ausencia de la Mtra. 
Lourdes Velázquez, comentó sobre el grupo de trabajo de la Delta Metropolitana, que en 
la reunión pasada que tuvieron, Héctor Oliver del CINVESTAV mencionó que ya gestionó 
la reparación de la fibra y realizó todos los trámites para tramitar los accesos al Metro y que 
sólo está a la espera de la respuesta de Ángel Vega del CINVESTAV. Acuerdo: Alejandro 
Martínez Varela de la UDG, presidente del CDR, comentó que se debe solicitar los temas 
de costos de reparación, mantenimiento y reemplazo de la fibra de la infraestructura y 
escalarlos al Consejo de CUDI, al mismo tiempo hacerle llegar a la Mtra. Lourdes Velázquez 
este tema para que lo comente en LANCAD, quien es propietario de la fibra y sólo 
proporciona a CUDI dos hilos para el Anillo Metropolitano. 

En el desahogo del segundo punto, sobre Estatus del enlace CUDI-Juárez-UTEP hacia 
Internet 2, Silvia Chávez comentó que Hugo Rivera ya envió las pruebas de desempeño, 
sólo quedaría pendiente el mantenimiento del enlace, en caso de que no se pueda contar 
con el apoyo de UTEP en cuanto a la solictud de IENTC de tener el uso hilos del lado de 
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EUA. Acuerdo: Con apoyo de IENTC tener la información para preparar un documento con 
el escenario de los costos y pago de reparación y poliza de mantenimiento de la fibra, 
independientemente del Convenio que se tenga con UTEP y para presentarlo ante el 
Consejo de CUDI. La UNAM propone revisar la convenio con TRANSTELCO y recotizar el 
servicio. 

En el tercer punto Entrega del reporte de pruebas de IENTC en UNAM Juriquilla. Hugo 
Rivera de la UNAM, por su parte entregó y presentó el Reporte de pruebas en donde 
mostró el diagrama para visualizar como está conectado el campus Juriquilla y explicó a 
detalle en que consitieron las pruebas del enlace con IENTC y destacó que en el reporte, 
se incluye el protocolo de pruebas para aceptar el enlace. Por su parte, Alejandro Martínez 
Varela comentó, dado que ha permeado el tema de los IXP al Consejo de CUDI, es 
importante precisar que los IXP son necesario para fortalecer la conectividad regional o 
local y con ello se hace más fuerte el Internet en México. UNAM compartió una breve 
presentación sobre el proyecto que están trabajando de Alta Disponibilidad.  Acuerdo: 
tener una plática (webinar) para todo la comunidad CUDI sobre el proyecto de Alta 
Disponilidad que está operando en la UNAM. 

En el cuarto punto Asuntos generales. Por tiempos queda pendiente para la siguiente 
sesión el punto de asuntos generales. 

 
OBSERVACIONES 
 
La próxima reunión será el miércoles 24 de mayo de 2023 a las 10:30 horas. 
 
Elaboró 
SCM 
CUDI 


